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Regierungsrat 

 

 

Luzern, 6. Mai 2024 

 

 

ANTWORT AUF ANFRAGE A 194 
 

 

Nummer: A 194 

Protokoll-Nr.: 489 

Eröffnet: 06.05.2024 / Gesundheits- und Sozialdepartement 

 

 

Anfrage Koch Hannes und Mit. über die Entpolitisierung des Verwaltungsrates 

des Luzerner Kantonsspitals (dringlich) 

 

Zu Frage 1: Wenn die Regierung seit der Auslagerung des LUKS, welche am 1. Juli 2021 aus-

geführt wurde, das Ziel verfolgt, den Verwaltungsrat zu entpolitisieren, was hat dazu geführt, 

dass die Regierung eine Entscheidung trifft, welche diametral vom genannten Ziel entgegen-

gesetzt ist? 

 

Entgegen der Auffassung – der Verwaltungsrat hätte entpolitisiert werden müssen – war es 

mit der Auslagerung des LUKS die Absicht, dass das Parlament nicht mehr direkt bei operati-

ven Fragen des LUKS mitredet. Das Anforderungsprofil für den Gesamtverwaltungsrat zeigt 

auf, welche Fachkompetenzen im Verwaltungsrat als Gremium insgesamt abgedeckt sein 

müssen. Das Anforderungsprofil liegt dieser Vorstossantwort bei und lag auch der GASK vor. 

Alle Verwaltungsratsmitglieder werden aufgrund ihrer jeweiligen Kenntnisse, Fähigkeiten und 

Erfahrungen in den VR gewählt und haben ihre entsprechende Rolle im Gremium. 

Damian Müllers Profil hätte das Gesamtprofil des Verwaltungsrats bestens ergänzt.  Damian 

Müller hätte einen Aspekt abgedeckt, der in der Vergangenheit gemäss des Kantonsrates, 

insbesondere bei der Diskussion um die Spitalstandorte wiederholt gefehlt hätte. Der Regie-

rungsrat bedauert deshalb, dass Damian Müller von seiner Kandidatur für das Verwaltungs-

ratspräsidium zurückgetreten ist. Er kann den Entscheid von Damian Müller jedoch nachvoll-

ziehen und akzeptiert diesen. 

 

 

Zu Frage 2: Wie gedenkt die Regierung das Ziel der Entpolitisierung des Verwaltungsrates 

mittelfristig zu erreichen, wenn sie heute einen Verwaltungsratspräsidenten (der zur Siche-

rung der Kontinuität über mehrere Jahre im Amt bleiben sollte) der diesem Ziel in keiner 

Weise entspricht, nominiert? 

 

Das Anforderungsprofil für den Gesamtverwaltungsrat zeigt auf, welche Fachkompetenzen im 

Verwaltungsrat als Gremium insgesamt abgedeckt sein müssen. Alle Verwaltungsratsmitglie-

der werden aufgrund ihrer jeweiligen Kenntnisse, Fähigkeiten und Erfahrungen in den Ver-

waltungsrat gewählt und haben ihre entsprechende Rolle im Gremium.  
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Zu Frage 3: Welche Auswahl-Kriterien für das Amt des Verwaltungsrates und dessen Präsi-

dium sind definiert und wo sind diese für die Bevölkerung (welche die Besitzer:innen des 

LUKS sind) einsehbar? 

 

Gemäss Vorgaben des Gesetzes über die Steuerung der Finanzen und Leistungen (vgl. §20 

FLG) wurde das Anforderungsprofil ausgearbeitet. Dieses Anforderungsprofil lag der GASK 

vor. Eine öffentliche Publikation des Anforderungsprofils ist nicht üblich, es wurde jedoch im 

Rahmen der momentanen Debatten veröffentlicht und liegt den Antworten der Vorstösse bei.   

 

 
 





 



		Regierungsrat
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